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建議提案不應帶私「貨」應致力公共利益最大化
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穩外貿外資基本盤事關重大
鍾山：對中國稅收貢獻超25% 就業逾2億人

今年以來如火如荼的「帶貨熱」也帶到
了此次全國兩會。帶的什麼「貨」？怎麼
「帶貨」？民眾買不買賬？這些反映着代
表委員們的議政成色，經受着民意的檢
驗，折射着中國民主政治的質量。

參會期間，快手紅人——全國人大代
表、內蒙古巴彥塔拉蘇木東薩拉嘎查村委
會主任吳雲波直播推介科爾沁大草原的原
生態農產品，兩小時觀看人數超20萬，也
創下了其入駐快手以來的最高銷量；全國

政協委員楊安娣在「委員通道」上，不失
時機為吉林冰雪「帶貨」，邀請冬季去吉
林滑粉雪、泡溫泉、賞霧凇；湘西土家族
苗族自治州政協副主席石紅委員總是身着
土家族盛裝，手攜一個苗繡手工織錦包，
逢人就介紹湘西文化、湘西特產；甚至農
業農村部部長韓長賦也在「部長通道」上
現場「帶貨」，呼籲「社會各方面，多買
一點貧困地區農產品，愛心消費」……

新冠肺炎疫情為今年的農村脫貧、農民
增收帶來不小衝擊。代表委員們看在眼，
急在心，他們利用全國兩會的影響力平

台，踴躍向海內外推介農產品和特色文
旅，積極為鄉村發展謀求新機遇。主動
「帶貨」背後，凸顯的是其為民解憂的初
心、躬身履職的責任擔當。

當然，全國兩會畢竟不是特色產品的助農
專賣場，廣大民眾更期待的是，代表委員們
將一年來收集的最真切的民生訴求、自己審
慎思考形成的真知灼見，濃縮成含金量十足
的議政乾「貨」帶到兩會上，實現公共利益
的最大化。去年以來，石紅委員把她所聯繫
的27個村走了個遍，有的村一個月走了3
次。通過遍訪貧困群眾和調研精準扶貧，她

提交了「聚焦易返貧人口和易致貧人口，推
動加強民族地區職業教育和醫療保障，進一
步鞏固脫貧攻堅成果」的提案。致力於尋找
走失和被拐兒童的全國人大代表張寶艷提出
「將收買婦女兒童納入地方政府考核目標」
的建議，微博上閱讀3.4億人次、點讚3.3萬
次，她說，每個建議的提出，都需要無數尋
子家庭的溝通建議。

代表委員帶的「貨」好不好，民意有桿
秤。今年兩會期間，對於有的議案提案，
輿論似乎並不買賬，比如國產乳業企業高
管建議「將嬰幼兒奶粉從跨境電商清單中

清除」、本土IT大佬呼籲「將個人電腦作
為戰略必需品，由政府向全民推廣」等，
就引發了網友異議。有觀點認為，全國兩
會不是一些資本為向國家要政策求壟斷、
照顧自己生意的所在。

的確，人大代表，政協委員，是中國的
民意代表，必須致力於公共利益的最大
化。兩會「帶貨」，到底出於公心還是夾
雜私念，必須經過民眾和輿論的「核酸檢
測」這一關，這也是中國式民主政治的應
有之義。

■香港文匯報記者 王玨 兩會報道

談及外貿外資的主要貢獻，他表示，首先是對經
濟增長的貢獻，「外貿外資成為中國經濟增長

的重要拉動力」。其次是，對財政稅收的貢獻，外
貿外資對中國稅收的貢獻超過25%。「外貿外資對
就業的貢獻超過2億人，其中8,000多萬為農民工。
外貿外資 『走出去』 『引進來』，為中國融入全
球化作出了重要貢獻。」

穩外貿主體 擴外資增量穩存量
鍾山表示，穩住基本盤，從外貿看，最主要是穩住
外貿主體；從外資看，主要是擴大外資增量和穩住外
資存量。他介紹，現在中國的外貿主體超過30萬家，
包括民營企業、國有企業和外資企業。面對疫情的衝
擊，這些企業遇到了前所未有的困難。「我們從財政
稅收、金融保險、產業鏈供應鏈等，在政策上予以支
持幫助，降低了企業的壓力，激發了企業的活力。」

需搭建更高水平平台吸引外資
擴大外資增量，則意味着要進一步擴大對外開

放，放寬市場准入，縮短負面清單。他表示，這需
要我們搭建更高水平的對外開放平台，特別是要建
設好自由貿易試驗區、自由貿易港，讓外國投資者
願意來中國投資。「隨着中國環境的改善，經濟的
發展，市場的擴大，我們相信，聰明的外商一定不
會放棄中國龐大的市場。」

「三位一體」監管防疫物資質量
全球抗擊疫情中，中國向世界提供了大量防疫物

資，但有國際聲音質疑稱，中國「限制出口」或
「質量有問題」等。對此，鍾山回應指出，中國沒
有對防疫物資出口進行限制，「我們是開放的」。
他介紹，中國已經向199個國家和地區出口了大量
的防疫物資，為全球應對疫情作出了重要貢獻，體
現了中國的大國擔當，體現了人類命運共同體理
念。中國行動，也得到了許多國家的讚賞和肯定。
對於防疫物資質量問題，他則表示，中國政府高

度重視出口防疫物資的質量，已經建立了從商品生
產，到標準認證，再到口岸監管「三位一體」的防
疫物資監管體系。「總的來說，中國出口的防疫物
資質量是好的。」
中國防疫物資出口分為無償援助、外國政府請求

採購、外國企業向中國企業直接商業採購三種類
型。鍾山表示，前兩種防疫物資的質量是有保障
的，目前並沒有出現問題。對於第三種出現的問題
來自兩個方面，一是中國的企業在標準認證、質量
上存在問題，對此，中國政府已經嚴肅查處，停止
其防疫物資出口；二是外國企業將非醫療用品、非
醫用物資用於醫療，責任屬於進口方。他同時表
示，只要相關國家需要防疫物資，中國還是會一如
既往地提供支持，共同抗擊疫情。
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■商務部部長鍾山 新華社

香港文匯報訊（記者朱燁兩會報道）工業和信
息化部部長苗圩在十三屆全國人大三次會議第二場
「部長通道」上透露，現在每周大概增加1萬餘
5G基站，僅4月份就增加了700多萬5G用戶，累
計已經超過了3,600萬用戶。從今年以來，5G建設
進入快車道，他表示，雖然受到疫情影響，5G的
建設速度可能在1月、2月受到一些影響，但各個

企業都在努力加大力度，爭取把時間趕回來。
「在疫情最緊張的時候，鍾南山院士通過5G視頻遠程連線，為5個危重病

人進行了遠程的會診。」苗圩說，「傳送的影像非常清晰，對於病人的救
治，發揮了積極的作用。」他繼續舉例稱，「比如我們正在做的視頻連線，
實際上是通過5G＋4K、8K這種形式，因此，這麼大的屏幕，看起來依然非
常清晰和真切。」此外，他還指出，比如兩會期間新華社用全息技術進行連
線採訪，雖然相隔千里，但好像近在眼前。「我們期待在北京冬奧會上能有
更多5G應用的場景，能有更多的用戶，通過5G量身訂做，為大家提供更好
的服務。」
針對中小企業發展，他則表示，去年對中小企業在內的廣大企業降低了

稅費，今年還要繼續執行降稅政策，延續為全年。

三方面落實政策助中小企
「今年政府工作報告一共20頁，關於企業發展就佔了1頁，可見對中小

企業的重視和關心。」他介紹，工信部作為國家促進中小企業發展部門，
將從三個方面做好下一步工作：一是發揮好國務院促進中小企業發展工作
領導小組辦公室的作用，督促各相關部門制定細則並落實；二是督促各地
促進中小企業發展的機制，能結合當地實際制定相應政策，幫中央政策落
地；三是將在下半年組織第三方評估機構，讓政策盡快落實落地，使廣大
中小企業有真正獲得感。

5G用戶已逾3600萬
工信部部長：

香港文匯報訊（記者朱燁兩會報道）疫情對經
濟社會發展帶來壓力的同時，也對生態環境保護工
作提出了新的要求和挑戰。對此，生態環境部部長
黃潤秋在「部長通道」表示，不能因為遇到困難就
放鬆對環境監管和環境准入的要求，應更加注重精
準治污、科學治污和依法治污。同時他提醒，生態
環境質量改善從量變到質變的拐點還沒有到來。
「原則不能改，方向不能變，力度不能減，標準

也不能放。」他表示，在疫情防控形勢下，生態環境保護工作要把好鋼用
在刀刃上，把精力用在精準上。比如更加注重精準治污、科學治污和依法
治污，更加注重因時、因地、因事採取適宜的策略和方法。「我們歷來反
對推進生態環境保護工作搞齊步走，搞大撒網，搞千篇一律。」他同時
表示，亦應統籌考慮新冠肺炎疫情對經濟社會發展的影響，把握好推進生
態環境保護工作的節奏和力度。

要更注重幫扶地方工作
在今年疫情防控形勢下，黃潤秋表示，要更加注重對地方工作的指導和

幫扶。從今年5月份開始，生態環境部已經陸續派出一些指導幫扶工作
組，深入到市、縣、企業，幫助地方發現一些突出生態環境問題，解決當
下老百姓關心的問題，提高地方的治理能力。
今年春節期間，北京連續出現兩次重污染天氣。對此，他解釋稱，大氣

環境質量取決於「排放」和「容量」。「春節期間疊加疫情防控，交通出
行、餐飲、建築工地等相關排放降低了，但冬季取暖以及維持生產的重化
工業，並未降低排放。」

環境改善質變拐點未到
在此情況下，1月底至2月份，全社會污染物的排放降低量降低了
30%。但是，出現重污染天氣的幾日，京津冀地區剛好遇到極端不利的氣
象條件——大氣逆溫，即上面溫度比下面高，像鍋蓋一樣扣起來了。「綜
合測算，那時的環境容量降低了50%，而污染物減排卻只有30%。」
「在類似京津冀這種排放比較高的地區，遇到極端不利的氣象條件，重

污染天氣完全可能還會回來。」他說，「我們的生態環境質量改善從量變
到質變的拐點還沒有到來。」

不能因疫情放鬆生態保護
生態環境部部長：
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